
 

 

 

 

 

平成２５年第２回（６月） 

粕 屋 町 議 会 定 例 会 
 

 

一 般 質 問 通 告 一 覧 表 
 

通 告 順 
 

議   員   氏   名  
 

１ 本 田 芳 枝 

２ 田 川 正 治 

３ 川 口   晃 

４ 木 村 優 子 

５ 太 田 健 策 

６ 因   辰 美 

７ 福 永 善 之 

８ 小 池 弘 基 

９ 山  秀  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．１ 質問者 １１番 本 田 芳 枝 
 

質 問 事 項 

 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

浸水対策事業の進捗

状況と説明責任、用

水路の管理など 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

不登校生徒への対策 

 

 

 

 

 

 

 

 

町は平成２１年度に下水道認可事業を計画し、２２年度から 

２６年度までの５か年、総額１３億８千６百万円の計画を立 

て実施してきました。計画の経過、浸水対策の今後の展望及 

び冠水対策などを問います。 

 

（１）今までの計画の進捗状況は 

 

（２）今年度に予定されているバイパス管渠６００メートル

概算事業費１億６千万円の大幅な変更の理由とその説

明は 

 

（３）農業用水路、下水路などの管理主体は 

 

（４）下水路の維持管理に関する具体的な取り決めや要綱な

どは 

 

 

 

不登校生徒が郡内で最も多いという現実に対する具体的な取

り組みを問います。 

 

（１）中学校の数の報告の分析は 

 

（２）小学校での状況は 

 

（３）小中学校で不登校児・生徒とならない、３０日未満の

欠席者の把握とその対策は 

 

（４）中学生で増加傾向にあるようですが、「中１ギャッ

プ」との関連性は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．２ 質問者  ７番 田 川 正 治 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

学校給食問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国民健康保険税につ

いて 

 

 

（１）老朽化した給食センターの建て替えは、子どもへの安

全・安心の給食を提供するためにも、町としても「食

育」の立場から公設・公営で行うべきでは。 

 

（２）学校給食調理業務は、「学校給食法」や「学校給食衛生

管理基準」、さらには「学校栄養職員の職務内容」（文

部省通知）などからみても公設・公営で行うべきでは。 

 

（３）学校給食の民営化（ＰＦＩ方式）による調理業務などの

民間委託や業務請負で町の公的責任が果せるのか。 

 

 

 

（１）町民の３割が加入している高すぎる国保税の１世帯１万

円の引き下げを。 

 

（２）長引く経済不況で賃金カット等の所得減の世帯が増加し

ている。国保税の負担軽減のために、町での減免条例の

制度化を求める。 

 

（３）町の国保税の納入率が低く、国からペナルティをかけら

れて調整交付金が減額されている。納入率向上のために

も国保税を引き下げるべきでは。 
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町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．３ 質問者 ２番 川 口  晃 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

粕屋町西部地域の交

通問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小中学校に空調設備

の取付けを 

 

 

 

中学校卒業まで医療

費を無料に 

 

 

（１）篠栗線を嵩上げし、踏切りは立体交差に 

 

（２）柚須駅の改築について 

 

（３）柚須駅近郊の道路に横断歩道の設置を 

 

（４）一級町道１２号釜屋箱崎線の道徳信号から四軒屋信号ま

でに歩道の設置を 

 

 

 

小学校１年生からでも年次計画をたてて、空調設備の設置を 

 

 

 

 

今日『子育て支援』は国の重要な施策になっている。せめて 

「中学校卒業まで入院・通院共に医療費は無料に」は父母の待 

ち望む施策です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

（教育長） 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 通告順 ＮＯ．４ 質問者 １番 木 村 優 子  
 

質 問 事 項 

 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

ポイント制度による

介護支援ボランティ

ア活動の導入につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校における水分補

給について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大人への風疹予防接

種の助成について 

 

介護保険制度における地域支援事業として、市町村の裁量によ

り介護支援ボランティア活動を推進する事業を行うことが平成

１９年５月より可能となっています。 

 

（１）粕屋町における現状 

 

（２）今後の課題 

 

（３）ポイント制度の導入について 

 

 

 

粕屋町の小中学校では、児童生徒が水分補給を行う際に、水筒

を持参して、飲むというのが通例となっております。「学校で

は水道水を飲まないように。」との指導がなされていると聞き

ました。 

 

（１）学校における水道の定期検査の実態について 

 

（２）子ども達への学校での安心安全な水分補給の対策につい    

   て 

 

 

 

粕屋町において、高齢者の肺炎球菌予防接種に対し、本年６月

より一部助成を行うようになっていますが、大人への風疹予防

接種の助成についてお尋ねします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
町  長 

(住民福祉部長) 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
町  長 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
町  長 

(住民福祉部長) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．５質問者 ４番 太 田 健 策 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

旧焼却場について    

 

 

 

 

 

 

 

 

通学路の整備につい

て 

 

(１) 旧焼却場建設前に協定書をかわされていると思いますが 

どこの区とされ、内容はどうなんですか 

 

(２) 協定書の内容の現在の実行状況はどうですか 

 

(３) 今後どのようにする考えですか 

 

 

 

(１) 危険個所の調査はされているか又、報告されているか 

 

(２) 危険個所の整備はどういう計画で行われているか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 
(都市整策部長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 
(都市整策部長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．６ 質問者 １０番 因  辰 美 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

環境問題について 

 

 

 

 

 

交通対策について 

 

 

 

 

 

 

 

中国からの黄砂やＰＭ２．５の大気汚染、あるいは異常気象 

による体温を上回る気温から、行政が預かる児童の健康をど 

の様に守るのか、今後の対策を問う。 

 

 

 

原町バス停のバスカット未使用について、以前から何回も指 

摘しているが、いまだに利用されていない。今までの経過報 

告と今後の解決策を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

教育長 
（教育次長） 

 

 

 

 
都市政策部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．７ 質問者 ５番 福 永 善 之 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

粕屋町職員の定年・勧 

奨退職手当について 

 

 

 

 

 

 

学校給食費の滞納、及 

び、滞納処分について 

 

平成２５年度予算書からは、粕屋町の同手当てが国（国家公

務員）の基準と違うが、理由を問う。 

また、粕屋町は、地方交付税の交付団体であるが、国の基準

を満たさなかったことによる特別交付税の算定の評価はどう

か。 

 

 

 

私会計の給食費の徴収責任は学校長にある。 

給食費を一般会計の収入とみなした場合のメリット・デメリ

ットを問う（徴収率、人件費含む事務経費、地方税法の滞納

処分の適用、不能欠損処理、滞納処分に至る広報での発信、

など）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

（町 長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．８ 質問者 ６番 小 池 弘 基 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

防災対策の現状につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町における医療の充

実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）気象庁が平成２５年９月１日より、災害情報の種類が

現行の注意予報と警報の２種類から特別警報を追加し

て３種類に変わることになりましたが、特別警報の発

令時にはどのように町民全員に伝えていくのか伝達方

法を尋ねます。 

 

（２）本庁における自主防災組織の現状と今後の予定につい

て尋ねます。 

 

 

 

（１）全国的に風疹が流行していますが、本町の風疹ワクチ

ン接種に対する補助金の考えを尋ねます。 

  

（２）町内に小児科の施設が少ない現状についてどのように

思われるのかを町長に尋ねます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．９ 質問者 １２番 山  秀  
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

道州制推進基本法制定

後の取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育行政の基本目標と

重点施策について 

 

今国会において国は、道州制の導入に向けた基本法の制定を

目指しています。国を大きく１０程度の道や州に分割し、地

方の主権を拡充しようとしています。地方の小さい自治体

は、人口３０万人程度にまとめる試案も出てきています。最

近行われた町村会では導入に対して反対の決議があったと聞

きます。 

 

（１）粕屋町の規模を考えたうえで粕屋町の行く末は、大事

です。導入に対する見解は。 

 

（２）粕屋町議会は、６町合併協議会の設置について十分な

住民の議論もないまま否決してしまいました。国の施

策で強制的に近隣町と合併させられても問題がありま

す。反省を踏まえて国民的議論が必要です。住民にど

のようにこの問題を提起していくのか。 

 

 

 

先に行われました粕屋町小中学校経営発表会では、６校の校 

長先生から平成２５年度の学校運営にかかわる目標と取り組 

みが示されました。ホームページには、平成２４年度の経営 

に対する自己評価がすでに示されています。 

 

（１）粕屋町教育行政目標の立て方を聞く。 

 

（２）目標や取り組みにおいて授業時数の問題は、発表会で

も提起されたように取り組みにおける様々な問題も他

にも多々あると思います。どのようなことが考えられ

どのように解決改善しようと考えるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 


